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Дипломная работа 55 с., 1 рис., 8 табл., 36 источников. 
ГЕНДЕР, ГЕНДЕРНАЯ ИДЕНТИЧНОСТЬ, САМОРЕАЛИЗАЦИЯ, 

ВНУТРЕННЯЯ САМОРЕАЛИЗАЦИЯ СТУДЕНТОВ, ВНЕШНЯЯ САМО-
РЕАЛИЗАЦИЯ СТУДЕНТОВ. 

Объект исследования: самореализация студентов.  
Предмет исследования: самореализация студентов с различными типами 

гендерной идентичности. 
Цель: выявить самореализацию студентов с различными типами гендер-

ной идентичности. 
Метод проведения работы: выступили 3 методики (1.полоролевой опрос-

ник С.Бэм ; 2. самоактуализационный тест (САТ) Ю.Е. Алешиной, Л.Я. Гоз-
ман, М.В. Загики, М.В. Кроз; 3. опросник терминальных ценностей ( тест 
«ОТЕЦ») И.Г. Сенина). 

Исследование, проведенное в рамках дипломной работы, позволило на 
практическом примере продемонстрировать уровень внутренней самореали-
зации студентов, а также их внешнюю самореализацию в основных сферах 
жизнедеятельности (на примере студентов экономического факультета БГУ ). 
Стоит отметить, что самореализация определяется индивидуальными осо-
бенностями личности, которые, в свою очередь, опосредованы гендерной 
идентичностью личности. В ходе проведения исследования было выявлено, 
что у студентов с маскулинным типом гендерной идентичности более высо-
кие показатели внутренней самореализации, а у студентов с феминным ти-
пом гендерной идентичности высокие показатели по внешней самореализа-
ции. В зависимости от пола и типа гендерной идентичности, внутренняя и 
внешняя самореализация студентов происходит по-разному: женщины с мас-
кулинным типом гендерной идентичности опираются на те же ценности, что 
и мужчины, а также приобретают высокую значимость жизненные сферы, 
свойственные традиционно мужчинам (общественная и профессиональная 
сферы); мужчины с феминным типом гендерной идентичности опираются на 
те же ценности, что и женщины, а также приобретают высокую значимость 
жизненные сферы, свойственные традиционно женщинам (семейная жизнь). 
Полученные данные исследования могут в дальнейшем использоваться в 
курсах «Гендерная психология», «Дифференциальная психология», «Психо-
логия личности», а также в дальнейшем использовании в работе психологи-
ческой службы БГУ для разработки тренингов направленных на самоактуа-
лизацию. 

 



Self-realization of students with different types of gender identity / Tsukhlo 
Hanna; Scientific director  Eugenia V. Stolyarskaya  

Thesis 55 p., 1 fig., 8 table, 36 sources. 
GENDER, GENDER IDENTITY, SELF-ACTUALIZATION, INTERNAL 

SELF-REALIZATION OF STUDENTS, EXTERNAL SELF-REALIZATION OF 
STUDENTS. 

Object of research: self-realization of students. 
Subject of research: self-realization of students with different types of gender 

identity. 
Aim of work: to identify the self-realization of students with different types of 

gender identity. 
Method of the research:  there are 3 methods (1. gender role questionnaire 

S.Bem 2. Self-actualization Test (SAT) 3. Questionnaire terminal values (test by 
Senin G.). 

A study in the thesis work has allowed to demonstrate in practice the level of 
internal self-realization of students and external self-realization in the main spheres 
of activity of the students (on the example of students of Department of Economics 
BSU). It should be noted that self-realization is determined by the individual char-
acteristics of the person, who, in turn, mediated by gender identity of the individ-
ual. It should be noted that self-realization is determined by the individual charac-
teristics of the person, that mediated by gender identity of the individual. During 
the work we found, that students with a masculine type of gender identity higher 
rate of internal self-realization, and the students with the type of feminine gender 
identity higher rate of external self-realization. Depending on the sex and type of 
gender identity, internal and external self-realization of students takes place in dif-
ferent ways: a woman with a masculine type of gender identity is based on the 
same values as men and become highly significant spheres of life inherent in tradi-
tionally men (public and professional spheres); men with feminine type gender 
identity based on the same values that women, as well as acquire high significance 
spheres of life inherent in traditionally female (family life). The results of research 
can then be used in courses on "Gender Psychology", "Differential Psychology", 
"Psychology of personality", and as the further utilization of the psychological ser-
vice of the Belarusian State University to develop training aimed at self-
actualization. 


